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إهداء

إلي

فيض الحنان إلي أغلي إنسَاسان

أمي الحبيبة

إلي

من إستمد منه الصبر وعلمني كيف أحب العلم

أبى الحبيب

إلى

من أفتخر بهم وأعتز بوجودهم

إخوانسَاي وأخواتي

إلى من فتح نسَاوافذ المال� بداخلي

زوجي

اا أهدي  هذا العمل إليهم جمعي

شكر وتقدير

بداية الحمد لله وكفي ، والصلة  على خير من أصطفى ، نبينا
محمد بن عبدالله صلى الله عليه وسلم ، والشكر لله الذي

لل العلى القدير أن ينفى بها أعاننى على إنجاز هذا البحث سائ
. الجييال

ويسعدني أن أتقدم بخالص الشكر لمشرفتي في البحث
الدكتوره هدى هاشم عبيد التي لم تبخل على بوقتها الثمين

وقد كانت لرائها الصائبة وتوجييهاتها السديدة  بالغ الثرر لبراز
. هذا البحث إلى حيز الوجيود
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و أخص بوافر الشكر للساتذة  العلماء  الجيلء  الذين قاموا
بتحكيم الستبانة حتى اكتمل تصميمها على الوجيه المطلوب

كما أخص بالشكر الجزيل لعضاء  هيئة التدريس بجامعة
السودان للعلوموالتكنولوجييا كلية التربية لحسن تعونهم وسعة
صدورهم لجياباتهم عن إستبانة الدراسة أثرر كبير في نجاح هذا

 البحث

كما أخص بخالص الشكر  والتقدير لجامعة السودان للعلوم
والتكنولوجيية  كلية الدراسات العليا التي أتاحت لى فرص

. الدرسة

كما ل أنسى تقديم عظيم الشكر لكل من أيدونى وأمدوني ولو
. بكلمة تشجيع كانت الحافز لتحمل البحث والتقصي

وأسال الله أن يجزي الجميع عني كل خير الجزاء 

المستخلص

هدفت هذه الدراسة إلى الكشف عن اتجاهات أعضاء  هيئة التدريس بكلية التربية

جيامعة السودان للعلوم والتكنولوجييا نحو استخدام المستحدثرات التكنولوجييففة فففي

العملية التعليمية . إستخدمت الدراسة المنهج الوصفى ، كما استخدمت الستبانة

كأداة  لجمع البيانات، حيث تم أختيار العينة من أعضاء  هيئة التدريس بكلية التربيففة

) عضففو ، وتففم التحليففل50جيامعة السودان للعلوم والتكنولوجييففا والبففالغ عففددهم (

، توصلت الدراسففة)SPSSباستخدام برنامج الحزم الحصائية للعلوم الجيتماعية  (

الي أهمية استخدام المسففتحدثرات التكنولوجييففة فففي العمليففة التعليميففة فففي كليففة

التربية بجامعة السودان للعلوم والتكنولوجييا. توجيد معوقات تحول دون اسففتخدام

المستحدثرات التكنولوجيية  في كلية التربية بجامعة السودان للعلوم والتكنولوجييا 
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Abstract

This study aimed to identify the Trendsof teaching staff at Sudan University of 
Science and Technology Faculty of Education towards the use of technological 
innovations in the educational process. The researcher adopted the descriptive 
method, and the questionnaire as a tool for collecting the data. A sample was 
selected of (50) members fromthe teaching staff at Sudan University of Science 
and Technology Faculty of Education. The data were analyzed by the use of the 
Statistical Package for Social Sciences (SPSS).

The study found that: The importance of the use of technological innovations in 
the educational process in the Faculty of Education at the University of Sudan 
for Science and Technology. There are obstacles to the use of technological 
innovations in the Faculty of Education at the Universsity of Sudan for Science 
and Technology. 
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